



LE NOM DE DIEU

Dans un très beau texte de 1970, le kabbaliste Gershom Scholem (1897-1982) montre comment la mystique revient sans cesse sur la question du nom et sa relation avec la révélation. Selon la Kabbale, la création émane du nom divin. Tout a été créé à partir des 22 lettres de l'alphabet hébraïque. Le travail sur la langue devient la tâche principale de la mystique et de la théosophie juives. Ce que d'autres religions accordent à l'image sacrée, le judaïsme le confie à la parole, à l'invocation. La méditation sur le nom, jusqu'à celui de Dieu lui-même, a nourri pendant des siècles les réflexions des kabbalistes.

« Le nom de Dieu et la théorie kabbalistique du langage », de *Gershom Scholem* - Éditions Allia - Janvier 2018, 128 pages, 8 €.